

## CALENDRIER DE L'ABEILLE DE LA NOUVELLE-ORLEANS

(Commencé le 25 juillet.)

## CHANTEREINE

Par

Georges de LABRUYERE

— Merci, sargent, fit le blanchisseur en s'avancant.

Et il ajouta:

— Avez-vous la bonté de me prêter votre filaf?

— Pourquoi faire? fit l'homme avec un rire bon enfant.

— Pour y voir clair, pardonnez-moi, mais je sais que la lingerie soit illuminée à cette heure!

— Voilà, dit le sergent, maussade, en confiant sa lanterne à l'infirmier qui visitait.

— Et il marmonna entre ses dents:

— Si c'est permis, bon sang! de faire pareil ménage, en pleine nuit, à des soldats d'âl! Si le Premier Consul savait ça!

Et il rentra dans le corps de gardes dont il claqua la porte.

— Allons, camarades, en route, commanda le fauve blanchisseur, et pour vous démontrer de la corvée, j'ai, dans le caisson de ma roulotte, quelques boutelles d'un certain vin dont vous me direz des nouvelles.

Alléchés par cette annonce, les quatre gendarmes suivirent Muol, qui son tabot à la main, pris les devants.

Leur fut alors de la voix du fonctionnaire, il cessa d'abord de battre la fanfare bonapartiste qui à plus d'un titre, lui faisait horreur.

Puis, tournant à droite, il refit exactement le trajet qu'avait parcouru chanteur, quelques jours auparavant, quand, au sortir de cette même prison du Temple, où elle avait passé la nuit, dans la chambre de sa chère Jenny, elle s'était mise résolument à la recherche du chevalier.

En route, Rougerville se dit:

— Ils doivent être bien mal, bâdouans; ni je les délivrais tout de suite!

Mais il réfléchit:

— Non, soyons prudent. Je pourrai rencontrer quelque patrouille curieuse. Et puis, ils n'en ont pas pour si longtemps.

Dix minutes plus tard, en effet, la voiture s'arrêtait devant le boulevard de la rue du Bout-du-Monde, cette artillerie horgne dont la garde-marie si mal rega la pauvre Chanteuse. Rorprville s'y était préparée pour la première fois.

Au bout, la porte couvrit toute seule.

— Sœti,

— Sœti?

Oui, avec sa gentille déposition, la citoyenne Jenny. Ils sont allés au spectacle.

Tous furent immurés Muol, reconnaissant la prévaillance de Chanteuse dans cet incident qui allait singulièrement lui faciliter la besogne.

Le citoyen Faconnier n'est pas couché, dit un des gendarmes.

— Et où est-il donc, alors? demanda le blanchisseur.

— Sœti,

— Sœti?

Oui, avec sa gentille déposition, la citoyenne Jenny. Ils sont allés au spectacle.

Tous furent immurés Muol, reconnaissant la prévaillance de Chanteuse dans cet incident qui allait singulièrement lui faciliter la besogne.

En ce cas, comment allions-nous faire pour empêcher, pourrir, tout au moins?

La porte n'est peut-être pas fermée.

Muol gravit les trois marches qui conduisaient le balcon.

Le balcon était à la porte couverte.

Vous avez deviné juste, camarade, dit le blanchisseur à ses deux hommes qui attendaient. Nous n'avons plus qu'à monter.

Et la petite troupe s'en alla dans l'escalier. Sur les murs, à la lucarne du fond, les sabots des deux femmes, avaries, gouttes, se posaient en une danse fantastique.

On gagna aussi la lucarne.

Le Muol désigna du doigt à ses hommes les cinq barres alignées dans leur lucarne, appartenant à certains, attendant les épreuves morts.

D'abord, turent les gendarmes, à deux hommes par panier, il faudra deux voyages.

Deux voyages et demi, ajouta un autre en riant.

— Est-ce que c'est lourd? demanda un troisième.

Muol qui connaît très bien sur le contenu de ses colis, les souleva légèrement, l'un après l'autre, par leurs poignées d'osier.

Il lui sembla que le poids de deux d'entre eux d'un soudain dépassait celui des autres.

— Bon! pensa-t-il, nos amis sont là. Le plus lourd, c'est celui de Cadoudal. Enfin, j'aurai donc réussi une fois!

Le muet monologue de chevalier de Rougerville faisait allusion aux nombreuses tentatives d'évasion qu'il avait organisées, onze ans auparavant, pour sauver Marie-Antoinette, et qui toutes avaient échoué.

— Ma petite prison! fit-il encore, en lui-même, je l'aurais donc arrachée une fois, au moins quelqu'une de ces victimes!

Puis, gaiement, le cœur et l'esprit allégés, car jusqu'au dernier moment il avait redouté qu'un basard malheureux, un de ces grains de sable,

Les membres du Levett-St. John Incorporate sont des hommes bien connus et estimés dans le sud de la Louisiane. En plus, ils ont depuis bien des années pris le plus grand intérêt dans l'industrie sucrière. Ils sont en tout point honorables et se servent que d'idées et de méthodes modernes produisant du sucre du premier ordre.

Les officiers de cette association sont: J. B. Levett, Président; Dr. F. J. Kearney, Vice-Président; Albert O. Levett, Directeur en Chef;

qu'il était accoutumé à trouver sur sa route, eût fait tout manquer, il dit aux quatres hommes:

— Allons, oustel! camarades, venez-moi ces deux-là, d'abord!

Et il désigna les deux barres du bout, celles dont la poids lui avait paru déceler la présence des fugitifs.

Un quart d'heure plus tard, les deux lourds paniers étaient rangés à côté dans la longueur de la voiture, il se dirigeaient, emportant le reste du chargement vers une fois toute la longue série de

Ivy.

Conformément à sa promesse Muol, quand ce fut fini, ouvrit le coffre qui lui servait de siège pour conduire son cheval et en tira une douzaine de boutilles qu'il passa une à une, aux gendarmes.

Il se remit alors, à l'heure d'empêcher l'ouverture des caisses obstruant l'entrée les paquets de linge et les jetant dedans, et souleva les couvercles sur le carrosse, eut vite fait le tour et à Cadoudal...

Bon!

Les couvercles, debout, laissant la large ouverture des deux lits tout haut, dans un accès de baines.

Quelques secondes s'écoulèrent.

Rougeville attendait, stupéfait de

ne rien voir bouger.

Soudain, une sueur froide l'inonda.

Et ses yeux se fixèrent, démesurément dilatés par la surprise et la colère, sur la nappe supérieure du lit; risque de liberté, de vie même!

Car, appris il eût payé en une de ses entreprises contre la République, que!

Demeuré seul, le chevalier de Rougerville, à la leur d'une chandelle fumeuse, fit sauter les cadenas des paniers, saisit à pleines mains

des deux caisses obstruant l'entrée les paquets d'inge et les jetant dedans, et souleva les couvercles sur le carrosse, eut vite fait le tour et à Cadoudal...

Bon!

Que s'est-il donc passé? cria-t-il tout haut, dans un accès de folie. Est-ce que, décidément, je suis mûr pour l'échec?

A ce moment, un bruissement d'osier le fit se retourner vers la seconde banne.

Le chevalier de Rougerville, debout, laissant la large ouverture des deux lits tout haut, dans un accès de folie. Est-ce que, décidément, je suis mûr pour l'échec?

Il se pencha, et le corps d'un homme à demi évanoui, se débattant contre l'aspétrie presque complète qui convulsait sa force, paralyssait ses memures, apparut.

Le sauveur, obtint, l'évasion professionnelle rescula de deux pas.

Ses sourcils se froncèrent, son regard devint dur, sa main, sous la lampe, chercha la crosse d'un pistolet.

L'homme qui gisait là étendu dans la banne, et qu'un prix de millions il venait d'arracher au temple, se mêlait ni Saint-Victor, ni Cadoudal!

Peu à peu, il revenait à lui, l'involuntary évadé, sa poitrine se soulevait en larges ondes pour livrer passage à l'air bienfaisant qui, emplissant ses poisons, le rappelait à la vie.

Bientôt, il se leva sur ses pieds, environs les deux, les reforma, les couvrit encore, examinant, autour de lui, les autres.

Tout à coup il aperçut le fauve blanchisseur.

Il figura prit une expression de surprise énorme, bientôt avancée de l'allégresse du chasseur, aperçut un gibier longtemps couru.

Il passa ses longues jambes par-dessus le rebord du panier et se dressa, tout raide-statue vivante, et Javert anticipé de la Loi pour suivant le crime.

Si main s'abbailla sur l'épaule de Muol qui, maintenant lui aussi, le regardait avec stupéfaction, comme clown au sol, et semblait chercher à dévoiler, sur sa figure, quelque mystérieuse et lointaine ressemblance.

Une voix sifflante, joyeuse et terrible à la fois, accentuée de triomphale, l'homme de la banne rugit:

— Chevalier de Rougerville, au nom de la loi, je l'arrête!

Candollet exclama le conspirateur, en quitta la banne se fit.

Oui, Candolle, grima l'autre avec, en lui, l'étreinte d'un voleur acharné, enfin vaincu, enfin vaincu par le hasard! Candolle, qui depuis dix ans te traîne, et qui te détrouve, enfin! Candolle, l'autre, qui, au Comité de Sureté générale, prit la manqué cent fois, dont tu fous longs journées, aux doigts de pied, sans cesse, tu as glissé comme un serpent, et qui te tiend, enfin, sous ta main fermée, et qui te livrera aux justes, te livrera à Sanson, tu depuis onze années, t'attend!

Il eut un sourire impénétrable, dont tout brave qui l'a vu, frémit, frémit le chevalier.

Mais Candolle avait trop prisime de ses forces.

A peine remis de la blessure qui avait fait le pistolet de Georges, ce fameux soir du 9 mars, il tomba aux mains de la police, l'assassin de pays n'était pas, on déclara, de seconde race, lutte, fut-il contre un homme, aussi frêle, apparemment que l'était Rougerville.

Les longues heures qu'il venait de passer, à demi asphyxié au fond de la banne où l'avait jeté Chanteuse, Hélène et Jenny, avaient acheté de lui envoyer quelques forces qui lui restaient.

Rougerville avait tiré de sa poche le pistolet dont, depuis un moment, il caressait la croise, et il allait s'en servir, lorsqu'il vit tout à coup le géant qu'était Candolle assis et chancelant.

Un rire sourd sortit de la gorge du monsieur, et il tomba comme une masse, sans connaissance, sur le carreau.

Le chevalier hésita un moment, son arme lourde prête à faire feu, puis, constatant l'impuissance de l'adversaire, il la remit à sa cuisse en murmurant:

— Ce serait un meurtre inutile!

A la hâte il réussit quelques pas, épars, dans les ténèbres d'un secrète hoileux, en tournant ses bâches, éteignant la lumiére, et, dans

les propriétés Levett, situées à Levett; les plantations Eileen Kay et Shirley près de Bunkie; et les plantations Rienzi et Welles près de Thibodeaux, qui appartenaient à Levett-St. John Incorporated, Levett and Martinez qui les font valoir, et elles contribuent largement à la production du sucre en Louisiane. Ces plantations ont des usines modernes et sur lesquelles on cultive 93 ares sur les 100 ares qu'elles comprennent.

Le gérant est J. D. Martinez un des propriétaires, l'autre étant J. B. Levett.

Les propriétés St. John comprendent les plantations Banker, St. John Stella et Calhoun. Ces terres couvrent une superficie de 10,783 ares et ont une usine dont les moulins broient chaque jour 1,200 tonnes de cannes à sucre. Ces plantations appartiennent et sont opérées à Levett par la maison Levett-St. John Incorporated. Ils sont les plus grands fabricants de sucre en Louisiane et ont de tout temps soutenu les agriculteurs de l'Etat. Des terres qui appartiennent cette maison 4,855 ares sont cultivées, et 600 sont en pâturages. Le reste est en marécages en bois.

L'usine est une des plus modernes et des plus grandes existant dans aucune partie de la région sucrière de l'Etat.

Les membres du Levett-St. John Incorporate sont des hommes bien connus et estimés dans le sud de la Louisiane. En plus, ils ont depuis bien des années pris le plus grand intérêt dans l'industrie sucrière.

Il a été nommé de la maison Levett-St. John Incorporate, le 25 juillet, 1917, à la tête de la compagnie, et il a été nommé de la maison Rienzi et Welles le 25 juillet, 1917, à la tête de cette compagnie.

Le gérant est J. B. Martinez un des propriétaires, l'autre étant J. B. Levett.

Les propriétaires ont acquis ces propriétés en 1896 de Mine Richard Allens. Ils possèdent aussi un demi intérêt dans la plantation Orange Grove qui fournit des cannes à sucre à l'usine de Rienzi.

Sur toutes ces plantations, on fabrique du sucre qui est reconnu pour sa qualité élevée et sa pureté.

Deux hommes parurent. Est-ce que, cette fois encore, la Silencieuse, d'une obscurante fatalité, qui toujours, s'était dressée, mais avec des efforts insensés entre lui et le succès, avait cours, ils hissèrent au second étage fait échouer l'aventure et rendirent les deux barres que leur désigna stériles ses efforts, l'ingéniosité de Mulot.

Puis, montant à leur tour dans la voiture, ils se dirigèrent, emportant le reste du chargement vers une fois toute la longue série de

Ivy.

Demeuré seul, le chevalier de Rougerville, à la leur d'une chandelle fumeuse, fit sauter les cadenas des paniers, saisit à pleines mains

des deux caisses obstruant l'entrée les paquets d'inge et les jetant dedans, et souleva les couvercles sur le carrosse, eut vite fait le tour et à Cadoudal...

Bon!

Le chevalier, debout, laissant la large ouverture des deux lits tout haut, dans un accès de folie. Est-ce que, décidément, je suis mûr pour l'échec?

Il se pencha, et le corps d'un homme à demi évanoui, se débattant contre l'aspétrie presque complète qui convulsait sa force, paralyssait ses memures, apparut.

Le sauveur, obtint, l'évasion professionnelle rescula de deux pas.

Ses sourcils se froncèrent, son regard devint dur, sa main, sous la lampe, chercha la crosse d'un pistolet.

L'homme qui gisait là étendu dans la banne, et qu'un prix de millions il venait d'arracher au temple, se mêlait ni Saint-Victor, ni Cadoudal!